

新年明けましておめでとうございます。

令和8年の新年を穏やかに迎えられたことに謹んでお慶び申し上げます。

住民の皆様には、平素から警察行政につきまして、深いご理解とご協力をいただいておりますこと、また、関係機関・団体の皆様には、地域安全、交通安全といった各種取組においてご支援、ご尽力いただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。

昨年を顧みますと、人の流れや経済が活発化する一方で、国際情勢の不安定化や国内における物価の高騰などによる先行きの不透明感が漂う1年でした。この様な社会情勢は、日常生活にも大きな影響を及ぼし、治安の悪化が懸念されるところであります。

全国的には、特殊詐欺事件の発生に歯止めがかかることはなく、依然として新たな手口などによる詐欺被害が発生しており、当署管内においてもSNS型の投資詐欺や警察官などを騙る特殊詐欺での高額被害が複数発生したほか、予兆の電話・メールに関する相談も毎日のように数多く受けております。

岩見沢警察署では、防犯情報をお知らせするスマホアプリ、「ほくとポリス」のインストールを推奨しています。特殊詐欺の発生状況や予兆電話など、発生している手口をいち早くお知らせしていますので、是非、活用をお願いいたします。

交通事故についても、道内の交通事故死者数が前年を大きく上回ったほか、当署管内の三笠市内においても、バイクの運転者の方の尊い命が失われる交通事故が発生しております。また、怪我のある人身交通事故件数では、道内全体で減少した一方で、当署管内では昨年を上回る発生となりました。

ドライバーはもちろん、歩行者の皆様も交通ルールを守るとともに、事故を起こさない、遭わないために「命を守る」行動をお願いいたします。

今年も犯罪被害防止や交通事故抑止のため、指導取締りのほか、広報や啓発活動に取り組んで参りますので、引き続きご支援、ご協力をお願い申し上げます。

さて、今年最初の話題は、

- 1 雪による事故の防止
 - 2 冬道での交通事故の防止
 - 3 違法・迷惑駐車の防止
 - 4 110番通報の適切な利用と警察相談専用電話(#9110)の活用
- の4点です。

はじめに、雪による事故の防止についてですが、いよいよ冬本番、慣れた雪かきには危険が潜んでいます。

昨シーズン、当署管内でも屋根からの落氷雪などによる人身事故が発生しておりますので、冰雪下ろしと除雪作業は、早めにかつ複数人で行うようにしてください。

また、除雪機や融雪機の取扱いについても、毎年のように人身事故が発生していますので十分に気をつけてください。



2つ目は、冬道での交通事故防止についてです。



冬道には、圧雪、アイスバーン、ブラックアイスバーンなど様々あり、どの路面でも車はすぐに止まることはできません。

スピードダウンと道路状況に合わせた慎重な運転、そして、「急」のつく運転操作は交通事故につながる危険な行為ですので、時間に余裕をもった行動に心がけてください。

3つ目は、違法・迷惑駐車の防止についてです。

違法・迷惑駐車は、緊急車両の活動や除雪作業の妨げとなりますので絶対にやめてください。

特に交差点付近では、通行車両や歩行者の見通しを妨げ、交差点事故の原因にもなりますので、違法・迷惑駐車はしないようにしてください。

ダメゼッタイ みんなが困る 遷惑駐車

4つ目は、110番の適切な利用と警察相談専用電話（#9110）の活用についてです。

110番は緊急の事件・事故など、いち早く警察へ通報するための緊急電話です。

警察官が早く現場に到着できるよう住所や付近の目標建物など正しく伝えてください。

緊急の対応を必要としない遺失物・拾得物、諸手続に関する照会などは警察署の代表電話へ、相談や警察業務への意見・要望は、「#9110」の相談専用電話をご利用ください。

令和8年は、岩見沢警察署の全署員が心を新たにして、犯罪や事故のない安全で安心して暮らせる地域の実現を目指し、あらゆる警察事象に対して精力的に対処し、一つひとつ治安責任を果たしていく覚悟でございますので、引き続きよろしくお願いします。

令和8年1月
岩見沢警察署長
警視 小谷 学